

Medientage an der Grundschule Riemsloh

In der heutigen digitalen Welt spielt der Umgang mit Medien eine zentrale Rolle im Leben unserer Grundschüler. Dieses Thema liegt uns schon länger am Herzen, da uns bewusst ist, dass viele Kinder täglich mit digitalen Medien und dem Internet in Kontakt kommen. Während die Nutzung dieser Technologien zahlreiche Vorteile bietet, sind sich viele Schülerinnen und Schüler der damit verbundenen Gefahren oft nicht bewusst. Um einen sicheren und verantwortungsvollen Umgang mit digitalen Medien zu vermitteln, haben wir nun regelmäßig stattfindende **Medientage** in unser **Methodenkonzept** integriert. In den einzelnen Jahrgängen wurden verschiedene Aspekte der Medienkompetenz behandelt. Nachfolgend erhalten Sie einen Überblick über die Inhalte der jeweiligen Jahrgänge.

Medienhelden

In **Jahrgang 2** beschäftigten sich die Schülerinnen und Schüler mit ihren liebsten Medienfiguren. Sie überlegten, welche Eigenschaften diese Figuren haben und lernten, dass es verschiedene Arten von Charakteren gibt. Dabei wurden sie auch für stereotype Darstellungen sensibilisiert. Im weiteren Verlauf des Medientages erfuhren sie was Werbung ist und wo sie ihnen im Alltag begegnet.



Was sind Medien? Regeln für den Umgang

Die Schülerinnen und Schüler des **1. Jahrganges** haben sich damit beschäftigt, was Medien sind, wie sie im Alltag genutzt werden und ihren eigenen Medienumgang reflektiert. Sie malten ihre Lieblingsmedien und entwickelten gemeinsam Regeln für einen kompetenten und selbstbestimmten Umgang mit Medien, die sowohl die Auswahl als auch die Nutzungsdauer berücksichtigen.



Grenzenlose Kommunikation - Gefahren erkennen

Im **3. Jahrgang** reflektierten die Schülerinnen und Schüler zunächst ihre Erfahrungen mit Onlinekommunikation und simulieren einen Online-Chat. Dabei wurden die Risiken besprochen und gemeinsam Regeln für eine sichere Kommunikation entwickelt. Zudem diskutierten sie die Gefahren der Preisgabe persönlicher Informationen. Durch die Erstellung von Persönlichkeitsprofilen und ein Ratespiel wurde verdeutlicht, wie leicht Identitäten erkannt werden können und wie wichtig der Schutz persönlicher Daten ist.



ChatScouts - Prävention gegen Cybermobbing

Die Schülerinnen und Schüler des **4. Jahrganges** beschäftigten sich mit dem Thema Cybermobbing. Einzelne Comicepisoden mit Lilli, dem Hauptcharakter verdeutlichen die Aspekte des Mobbing-Prozesses und zeigt Möglichkeiten auf, Hilfe zu bekommen und sich selbst zu schützen.



Liebe Eltern und Erziehungsberechtigte,

wir planen halbjährlich einen Medientag in allen Jahrgängen durchzuführen. Sie als Eltern und Erziehungsberechtigte möchten wir ermutigen, die Themen auch zu Hause aufzugreifen und mit Ihren Kinder darüber zu sprechen. Im nächsten Schuljahr sind Informationsabende mit Experten zum Thema: Umgang mit Medien geplant.

Wir hoffen, gemeinsam mit Ihnen dafür zu sorgen, dass Ihre Kinder die Vorteile der digitalen Welt nutzen können und gleichzeitig gut geschützt sind.

Herzliche Grüße vom Schulteam der Grundschule Riemsloh + Anke Bolte